

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 12.384

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 "
Fuera de Córdoba..... Por un mes... 2,50 "
Por trimestre... 7 "

MARTES 24 DE JUNIO DE 1890

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLI

POLITICA EUROPEA.

Madrid 20 de Junio de 1890.

Señor Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: No sé á que van los españoles á Suiza, ni para qué viajan por Oriente para ver usos, tipos, costumbres y parajes pintorescos, cuando habitamos en la nación mas curiosa de estudiar, que seguramente hay en el Nuevo y el Viejo Continente.

De todas las curiosidades que España presenta es la más notable la que ofrece su administración, que á cada paso enseña fenómenos nuevos.

Lo que está sucediendo con el cólera, ó lo que sea, en la provincia de Valencia, solo puede explicarse en España, donde al hacer un censo de población, pareció un pueblo que no estaba en el Mapa, y que hacia 35 años que ni tenía Ayuntamiento, ni tributaba, ni daba soldados.

Meditemos. El Gobierno manda á Valencia un gobernador, que va exclusivamente á ocuparse de las huelgas, que tiene reservado en Madrid un puesto de mayor categoría, que va exclusivamente á una función política; y que por consecuencia no se ocupa ni poco ni mucho de Administración, y el gobierno que lo manda, comprende que por aquellas relaciones necesarias que se derivan de la naturaleza de las cosas, es lógico que el Sr. Jimeno de Lerma, ni poco ni mucho haya pensado en Valencia, ni en Instrucción pública, ni en Beneficencia, ni en Sanidad, ni en nada.

Primera tranquilidad de un gobierno que manda un Administrador que sabe que no ha de administrar.

El Alcalde de la Puebla de Rugat, que también debe ser un tranquilo de primer orden, vé el 12 de Mayo que los vecinos se empiezan á morir á chorros, y se calla su pico y no le avisa á nadie: cuando vé que la enfermedad aprieta mucho, se limita á marcharse del pueblo, donde continúa la gente muriéndose, hasta que, por casualidad, un mes despues, llega el Gobierno á tener conocimiento de lo que ocurre.

Y entonces el ministro de la Gobernación, recordando aquello que decía Colmeiro de que la Administración debe ser *inteligente y activa*, principia por alarmar al país, diciendo que hay cólera morbo asiático, reúne al Consejo de Sanidad para preguntarle si conviene que el Gobierno gaste lo necesario para evitar el mal, y otras tonterías de esta naturaleza — el ser tonto no es un delito, sino una desgracia, — y no satisfecho con un cuestionario tan importante, manda una comisión científica, no á atajar el mal, sino á investigar sus orígenes, cuidando de que los miembros de esta comisión lleven 250 pesetas diarias de dietas cada uno, mientras los médicos que han salido de Valencia y otros puntos á curar y á trabajar, llevan 20; y como si todo esto no fuera bastante, dando el Sr. Capdepón pruebas de como conoce los servicios que están encomendados á su ministerio, sin duda asesorado por Mansi, más preocupado de los adelantos de la moda que del servicio de telégrafos, — pasa un despacho al gobernador de Valencia diciéndole que cada cuatro horas le dé noticias telegráficas del estado de salud en Puebla de Rugat, noticias que no puede adquirir, porque en Puebla de Rugat no hay telégrafo, y el ministro que tanto sabe lo ignora todo.

Verdad que la epidemia que se ha desarrollado no es solo de cólera, sino de incuria; porque el gobernador de Valencia, que al fin se ha enterado de que en Puebla de Rugat pasaba algo, telegrafía á su digno ministro, diciéndole: "Los médicos me piden con urgencia tal medicamento, que dicen que es de excelentes resultados, lo enviaré mañana." Así, así, la Administración no debe precipitarse, sino andar poquito á poco como decían los antiguos progresistas.

Para dar animación al cuadro, en Málaga parece que hay fiebre amarilla, y el contagio ha venido, no porque se haya descargado una mercancía, sino porque antes de que la falta de Sanidad visitase el vapor infestado, fué á dar en él un concierto la música de los chicos del Asilo.

Me parece que esto es el colmo de lo inesperado y de lo pintoresco, y desafío al mismísimo Ferreras á que en sus balances dé una noticia mas española, con más *sans façon* y más en mangas de camisa.

¿Qué prueba todo esto que resulta cómico en fuerza de ser trágico?

Que nuestra Administración es un desbarajuste vergonzoso y que nadie cumple con su deber, porque todo el mundo toma á broma el cargo que ejerce. En esta des-

graciada tierra, el Ministro cree que debe ser jefe de gobierno, el director ministro, el gobernador subsecretario, el alcalde presidente de la diputación y el alguacil regente de la Audiencia.

La holgazanería, la envidia y la vanidad españolas, hacen que nadie esté satisfecho y orgulloso del cargo que ejerce; nadie lo sirve con cariño, los ministros dictan reales ordenes absurdas, de que se rien los secretarios de Ayuntamiento, creen que basta dar una disposición para que se obedezca, y el caciquismo y la desvergüenza administrativa, se encargan de que en todo no se haga más que lo que afecta al interés electoral.

Y á esto contribuye grandemente, repito, la poca importancia que á las funciones ejercidas da el que las ejerce; al revés de Francia, donde desde el sub-prefecto que toma muy en serio su cargo y sus trabajos, hasta el guarda campestre y el barrendero de las calles, están orgullosos de sus ocupaciones y creen que llenan una función social y que los reglamentos y las leyes se han hecho para que se cumplan con minuciosa exactitud y constancia.

Las atrocidades de nuestra Administración, corroida por la política y por el cinismo, se ven cuando llega uno de estos casos graves de salud pública; cuando solo se ataca á la propiedad y á la honra de los ciudadanos, pasan desapercibidas entre los cabildos del salón de Conferencias y las risotadas y los cuentos de las tertulias de última hora en el Ministerio de la Gobernación.

Cuando un pueblo vive así, y lo tolera y lo sufre, tiene el gobierno que merece, y cuanto se hable de altruismo y de progreso, resulta irrisorio y bufo.

Por este camino llegaremos al ideal de aquel escritor humorista que decía que la Administración en España debía limitarse á recaudar las contribuciones y á repartirlas entre los administrados por medio de rifas entre los amigos.

De usted afectísimo y seguro servidor q. b. s. m.,

Garci-Fernandez.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

Valencia 21 (11'40 mañana). — El director general de Beneficencia y Sanidad al ministro:

Anoche el gobernador y el capitán general dictaron todas las ordenes que di, y esta mañana han quedado cumplimentadas, desde el envío de Hermanas de la Caridad, al de tiendas de campaña, delegados, sanitarios, desinfectantes, dinero, etc. Puede el gobierno felicitar de tener en estas circunstancias á tales autoridades en Valencia. Se ha cumplido cuanto la comisión técnica y yo hemos creído necesario. Mi misión ha terminado, y hoy regreso á Madrid. Los médicos saldrán mañana con el dictamen.

Málaga 21 (8 noche). — La comisión técnica enviada para estudiar los casos sospechosos del asilo de San Bartolomé ha estado reunida, después de minucioso reconocimiento de la expresada casa benéfica, en este gobierno con los doce profesores que diagnosticaron la dolencia, resultando de sus deliberaciones el siguiente acuerdo votado por unanimidad:

- 1.º Que la enfermedad observada ha sido una fiebre infecciosa.
- 2.º Que las medidas de aislamiento y desinfección adoptadas fueron oportunas.
- 3.º Que no hay motivo suficiente para suponer que los casos presentados sean de fiebre amarilla.

En su vista, previo consejo de los profesores referidos y de la comisión técnica, y teniendo en cuenta que desde el día 16 no ha ocurrido ninguna invasión, he acordado levantar el aislamiento del asilo, sin perjuicio de establecer en él un servicio de policía sanitaria.

Valencia 21 (11 noche). — El delegado sanitario de Puebla de Rugat me dice:

Desde mi último telegrama ha habido una defunción y ninguna invasión. Mando acumular leña para practicar mañana la quinta cremación de tierras de la plaza de Roca.

Valencia 21 (11 noche). — El delegado sanitario de Montichelvo me dice lo siguiente:

Después del parte de esta mañana han

ocurrido en este pueblo dos invasiones y una defunción.

El delegado señor Torrente se encuentra más aliviado, gracias al estricto cumplimiento del tratamiento empleado.

Por las mismas razones, en los demás atacados disminuye la proporción de mortalidad.

Valencia 21 (2'45 tarde). — El delegado de Puebla de Rugat me dice:

Tengo la satisfacción de participarle que de los 50 enfermos que ayer había en cama al girar visita al médico, se han dado de alta 28.

Estoy levantando campamento sanitario.

Invasiones ninguna.

Defunciones 3.

—Ayer celebró su anunciada reunión el Consejo de Sanidad, bajo la presidencia del señor ministro de la Gobernación.

Después de leídos los últimos telegramas recibidos de Valencia y de Málaga, se deliberó sobre si procedía declarar suicio el puerto de Gandia.

Los señores vizconde de Campo Grande y Fernández Cadórniga manifestaron que antes de declarar suicio dicho puerto debia esperarse la llegada de la comisión técnica nombrada por el propio real Consejo, y, con los informes que aquella dé, resolver lo que proceda.

Por mayoría de votos se aceptó este criterio.

El Consejo acordó despues, por unanimidad, levantar los acordamientos por considerárselos ineficaces.

Continúan adoptándose en Madrid medidas preventivas por las cuales merecen elogios las autoridades.

Hoy presidirá el Sr. Aguilera una junta de las de sanidad provincial y municipal, alcalde y teniente de alcalde, presidente de la diputación y comisión provincial para seguir el desarrollo del plan sanitario de precaucion.

—Leemos en *El Imparcial*:

"Pocas sesiones de las actuales Cortes pueden considerarse tan fecundas como la de ayer en beneficios para la nación.

En ella quedó hecha la conciliación de los elementos liberales sobre una base racional, con un amplio espíritu de concordia, sin humillación para nadie, sin abdicaciones deprimientes, sin mas que las concesiones indispensables en todo acuerdo que armoniza diversas tendencias.

El señor Gamazo, que tiene bien probados sus talentos oratorios, su habilidad como hombre de Parlamento, sus dotes de político, sus condiciones de jefe de parcialidad, probó ayer algo que vale más y está por encima de todo eso: sus sentimientos de patriota y su calidad de hombre de Estado.

—Aprobados ya los presupuestos, creese que en la sesión de mañana se renovará á primera hora en el Congreso el debate sobre el matute.

—Esta noche se reunirán los ministros en consejo, presididos por el señor Sagasta.

—El gobierno aceptó ayer la fórmula económica del señor Gamazo.

"Este desenlace — escribe *El Correo* — ha satisfecho mucho á todos los individuos del partido liberal, así como ha irritado en extremo á los conservadores."

—No faltó ya quien ayer mismo hablara de crisis; pero esto es todavía algo prematuro. Hasta citáronse nombres que nosotros reservamos.

Es casi seguro que habrá debate político, pero según opinión general, éste ha perdido ya por adelantado toda su importancia.

—Como resumen de todo lo ocurrido ayer, decían los que recordaban el discurso del señor Gamazo, en que hablaba del cuchillo del hijo de Lincoln:

—El señor Gamazo ha entregado el cuchillo al señor Sagasta.

A lo cual contestaron otros: —No; lo que han hecho es echarle al río, de común acuerdo, para no herirse ninguno con él.

—Ayer quedó levantado el estado de guerra en el distrito militar de Cataluña.

—Ha llegado á Madrid el presidente de la diputación provincial de Málaga para conferenciar con el señor ministro de la Gobernación sobre la cuestión de los presupuestos provinciales.

Dicho señor considera tan desacertada la reducción hecha en ellos, que no sería extraño que manifestase su decisión de renunciar el cargo que ejerce.

EL SUBMARINO

EL SIMULACRO

Del suplemento al *Diario de Cádiz* del sábado último tomamos lo siguiente:

"Escusamos decir el interés que habian inspirado las pruebas de hoy.

Desde las seis de la mañana habia gente en el muelle esperando la llegada de la nave eléctrica y la salida de vapores y botes para ir á su encuentro.

El tiempo es bonancible. El viento no molesta y la mar tiene hermoso aspecto.

Pronto se vé avanzar sobre la superficie del agua un pequeño objeto, que aparece ver la torre óptica del submarino: viene á régimen de medias baterías.

Esté hiende las aguas con velocidad: su lomo todavia no se distingue: se le vé dar la vuelta á algunos barcos fondeados frente á la dársena de Lassaigue, se detiene junto al crucero "Colón", frente á la punta del muelle; sube á bordo de este buque don Isaac Peral, y enseñada se aleja un tanto la nave eléctrica, quedando situada á alguna distancia, á la derecha del cañonero "Cocodrilo."

El submarino fué divisado á las siete menos cuarto, y ha fondeado próximamente á las siete.

Tras él ha llegado un remolcador de la Carraca, donde viene el Capitan General del Departamento.

Como quiera que el submarino ha de estar fondeado largo rato, despues de zarpas los otros buques, y estos aun no se han puesto en movimiento, varias personas aprovechan este tiempo para acercarse en botes á la nave eléctrica.

Sobre el lomo del submarino se encuentran varios individuos de la dotación.

Las pruebas han de tardar aún en empezar quizás una hora.

Ignórase el tiempo que podrán durar, pues está fijado como maximum el de ocho horas.

La prueba de hoy se considera la última de las dispuestas por la Comisión técnica, pues el simulacro de noche no tiene razón de ser despues del diurno, mucho mas difícil y concluyente.

Están preparados tres torpedos, para dispararlos en la ocasión oportuna, con velocidad y fuerza suficiente para que marquen bien su dirección hácia el crucero sin llegar á éste.

Como los torpedos sin carga son mas ligeros que el agua, despues de disparados quedarán flotando como boyas y fácilmente podrán ser recogidos.

Junto al submarino es como se aprecia la poderosa arma defensiva y ofensiva que constituye, aun sin ir completamente su mergida, aun mostrando la torre óptica, que es solo un punto en la movible superficie de las olas, blanco difficilísimo aun para disparar en tierra firme, y máxime, cuando en la lucha en el mar, igualmente inestables han de ser el blanco y el buque que trate de inutilizarle.

Además, aun destruida la torre óptica, mero accesorio, queda en toda su integridad el buque submarino, perfectamente dispuesto para que la pérdida de aquella no quite la condición esencial de la nave.

(Desde el faro de San Sebastián.) Son las diez y treinta.

El "Colón", dobla la punta del Castillo de Santa Catalina á toda máquina.

El cañonero "Salamandra", toma rumbo Sudoeste, encontrándose ya á tres millas del observador.

El "Cocodrilo", abrió rumbo al Oeste, formando verdadero círculo.

Desde el sitio en que se toman estas notas se divisa perfectamente á la Junta técnica sobre la cubierta del "Colón."

Dirigen hácia este sitio los anteojos.

El "Colón", sigue por la canal marcando el plano.

Toma rumbo Noroeste hácia el placer de Rota.

Reina viento Sudoeste fresco.

Volvemos al muelle.

Junto al submarino se encuentran un busi y una lancha con la vela rizada.

Ambas embarcaciones pertenecen al remolcador número 1, del Arsenal.

No se distingue con claridad quienes son los que están sobre la nave eléctrica, pero pueden contarse, salvo error, hasta el número de ocho personas.

Una de estas arroja constantemente baldes de agua, sobre el lomo de la nave eléctrica, y junto á la torrecilla está sentado un marino. Este es Peral.

A las once y cinco se separan las dos lanchas citadas del submarino y á los diez minutos inicia este su marcha.

El remolcador número 1 ya citado, al ponerse en movimiento el submarino, toca tres veces su silbato.

Antes de llegar á la punta de San Felipe, entra Peral en el submarino, corran la porta, y á las once y media dobla la nave eléctrica la punta referida.

Ya desde la Alameda, no se observa mas que las rompientes de agua contra la torrecilla submarina.

Este parece que aumenta su marcha, aunque la mar no le es favorable.

(Desde el faro.)

A las once y treinta aparece el submarino frente á los jardines del Peral.

Marcha á medias baterías y en la torrecilla se divisa á Peral.

Pasa un bote velero rozando con el submarino, que á las once y cincuenta está á la altura de las Puercas, llevando mar á través y marea contraria.

Al medio día apenas si se distingue la torrecilla óptica, y solo se calcula el rumbo que hace la nave por la estela, que va dejando, pues vá casi sumergido.

A las 12'20 pasa el submarino frente á Rota, llevando la porta cerrada.

El "Colón", lo sigue corriendo rumbo Sudeste.

El submarino se halla como á dos millas del castillo de San Sebastian, con rumbo idéntico.

El "Colón", hace señas al "Cocodrilo", que se dá por entendido, tomando su rumbo.

El "Colón", vira á las 12'45, encontrándose á cuatro millas. Toma rumbo hácia Cádiz y empieza el simulacro de combate.

El "Colón", sale á toda máquina al encuentro del submarino.

Se acerca el momento decisivo. Es imposible pintar la emoción que se experimenta.

El "Colón", dispara un cañonazo y toma rumbo Noroeste.

Seguimos viendo la torrecilla del submarino.

Parte hácia fuera el "Colón", á la 1'30, en que se pierde de vista al submarino, que se ha sumergido.

El "Colón", hace rumbo hácia el puerto. Espectación grandísima.

Son las 2 y hace bastante tiempo que el submarino se ha sumergido.

El "Colón", tampoco se divisa. Desde el *Bonete* únicamente se observan los cañoneros "Salamandra", y "Cocodrilo", que parece está en una misma línea, y á la distancia de milla y media próximamente los vapores "Reina Cristina", y "Trocarero."

(Desde el Faro.) El crucero "Colón", no reposa un instante.

A cada momento hace distintas evoluciones buscando al submarino.

Por la popa del "Colón", va un buque de guerra chileno, al que hace señas para que se detenga.

El buque chileno, que en cada verga traía un marinero, iza la bandera española, disparando 21 cañonazos de saludo á la insignia.

En este instante aparece el submarino á diez brazas escasamente del barco extranjero, despues de 35 minutos de inmersión.

El "Colón", devuelve el saludo.

La coincidencia ex traía de haberse parecido el submarino junto á la corbeta chilena *Adrao*, ha contribuido al mayor realce de este grandioso espectáculo.

Se calcula, sin que sea posible afirmarlo á causa de la distancia, que el submarino ha disparado un torpedo antes de reaparecer.

El "Colón" vira á las 3'30 tomando rumbo NO.

El submarino continúa su marcha al encuentro del "Colón."

A ratos se le vé parte del casco. Se ignora cuál será el plan del "Colón."

Estarán á unas dos millas del Castillo de San Sebastian.

Continúa el fuerte viento del Sudoeste. Los buques expedicionarios se ven a una considerable distancia, contenidos por el cañonero "Cocodrilo".

Esta noche habrá nuevas pruebas, que empezarán de siete y media á ocho. Parece que hubo cinco intentos de combate, que no pudieron verificarse.

ta del resultado de las pruebas nocturnas verificadas por el submarino "Peral," en la bahía de Cádiz. El entusiasmo popular va en aumento, y el éxito obtenido anoche por el ilustre marino producirá un día de gloria para la marina española.

simamente tendrá de veinte á treinta veintinos, que han pasado los 365 del año tirándose de la greña, y esperan el 24 de Junio para hacer el saldo general de las cuentas pendientes, y puede hacerse cargo de lo que allí ocurrirá desde las primeras horas de la mañana hasta las 12 del día, á cuya hora entran y salen al mismo tiempo los muebles de los que se van y de los que llegan.

Juicio oral.—El día 26 del corriente tendrá lugar en esta Audiencia, ante el Tribunal del Jurado, la vista de la causa instruida en el juzgado de la Rambla, por robo, contra Ricardo Bajo Baso que será defendido por el letrado señor don José María Reina y representado por el procurador señor don Francisco Vargas Machuca.

heridos de... La derrota... la victoria... la gloria! —Junta de Sanidad.—En la reunión celebrada ayer bajo la presidencia de la Alcaldía, se tomaron los siguientes acuerdos.

Variedades.

COSTUMBRES CORDOBESAS

EL DIA DE SAN JUAN.

La costumbre establecida en Córdoba desde tiempo inmemorial, que impone al vecindario la necesidad de mudar de domicilio, precisamente el 24 de Junio de cada año, es el origen del gran movimiento que desde hace días se nota en esta población, y que hoy aumenta de un modo prodigioso.

Correspondencia particular

Madrid 22 de Junio de 1890. Señor Director de EL DIARIO DE CORDOBA. Muy señor mio.

M. Martínez Alguacil.

heridos del desaliento! — ¡que horrible y cruel tormento ver la ilusión malograda!

La derrota no degrada, — ante el triunfo la victoria — y tras la vida ilusoria — que aquí en el mundo arrastramos, en esas cosas soñamos — que nunca muere... la gloria!

Junta general. — Mañana la celebrará, á las seis de la tarde, el ilustre Colegio de Abogados de Córdoba para ocuparse de un asunto perentorio, que creemos estará relacionado, como dijimos en el DIARIO, con el deber profesional de la defensa de Ointas Verdes, reo por los crímenes del "Jardinito."

Movimiento de fondos. — Según nota recibida de la Contaduría de la Excm.a Diputación, ayer ingresaron en la caja provincial 300 pesetas por el Ayuntamiento de Fuente Tojar; 1.812'11 por el de Villa del Río, y 2.169'06 por el de Montilla, que con 1.446'77 que formaba existencia, suman la cantidad de 5.727'97. Pagado por suministros á la Beneficencia 3.882'36. Quedó, por tanto, una existencia para mañana de 1.845 pesetas y 60 céntimos.

Epoca de prueba. — Se hallan á punto de terminar los exámenes en los establecimientos públicos de enseñanza, interrogados en el corriente año por la circunstancia de presentarse ahora los que utilizan la enseñanza libre. ¡Cuántas ilusiones desvanecidas por los que no han utilizado las lecciones de sus profesores, y por lo tanto no han podido ser aprobadas sus respectivas asignaturas! Y en cambio, ¡cuánta satisfacción para los jóvenes aprovechados, que pueden presentar á sus padres un certificado honoroso que demuestra que han respondido á los sacrificios hechos por aquellos para hacer de sus queridos hijos hombres útiles á sus familias y á la sociedad!

Defuncion. — En las primeras horas de la mañana falleció ayer en esta capital la respetable y virtuosa señora doña Luisa Herrero y Venero, digas esposa de nuestro antiguo y buen amigo el señor don Rafael Córdoba-Benavente. Los funerales en sufragio por el alma de dicha señora tendrán lugar hoy á las cinco y media de la tarde, en la iglesia parroquial de la Ajerquia (San Francisco.) Enviamos al señor Córdoba-Benavente, así como á la demás familia de la finada, la expresión de nuestro pesar por la sensible pérdida que acaba de sufrir.

Subasta. — El 27 se subasta por tercera y última vez, en Fuente Palmera, el arriendo de consumos, por el tipo de 6.414 pesetas y 49 céntimos.

Efemérides. — Hoy. — 1562. — Llega á Barcelona Miguel de Cervantes Saavedra. — 1875. — El Conde de Arnim es condenado á prisión por sustracción de documentos. — MAÑANA. — 1218. — Muere Simón de Monfor, jefe de la Cruzada contra los albigenses. — 1807. — Negociaciones de paz entre Alejandro de Rusia y Napoleón I.

A los interesados. — Los señores accionistas de la sociedad que el Comercio y la Industria de Córdoba formó para el Certamen musical que se verificó en la última FERIA de la Salud, podrán recoger el remanente de la cantidad con que contribuyeron, en casa del señor Tesorero de dicha sociedad don Antonio Carrasco, en donde está abierto el pago de dichas sumas de cinco á siete de la tarde.

Concierto. Mañana se dará un concierto de bandurria y piano en el Café Cervetería del Gran Capitán, por los célebres concertistas don Carlos Terraza y don Joaquín Pallardo, que vienen precedidos de fama no desmentida. El concierto empezará á las nueve y media de la noche bajo el siguiente programa. — PRIMERA PARTE. — 1.º Sinfonía de "Juana de Arco," Verdi. — 2.º Concierto en la menor. Berlioz. — 3.º Orrevoir. Tanda de valeses. Walteuffel. — SEGUNDA PARTE. — 1.º Sinfonía de "Semiramis," Rossini. — 2.º Vals de "Los Sobrinos," Caballero. — 3.º Recuerdos de España. Fantasia de aires nacionales. Terraza y Pallardo.

Sea. — Se dice que los grillos que molestaban mucho á Ointas Verdes, se le han sustituido por otros, que son de seguridad, pero que no lo mortifican. Odiemos el delito, pero compadecemos al delincuente.

Convocatoria. — Por el señor Gobernador civil interino don Apolinario Plaza, ha sido convocada á sesión extraordinaria, que habrá de celebrarse el lunes próximo, la Excm.a Diputación provincial, con objeto de discutir y aprobar sobre el cumplimiento de la real orden relativa á la reforma del presupuesto ordinario del año económico de 1890-91.

Todo puede arreglarse. — Es natural que en la presente estación, en que el calor arrecia al extremo de vernos

convertidos en bistek, los vecinos de las casas que no poseen espaciosos patios, procuran formar tertulias al aire libre y disfrutar del ambiente de la noche; pero también lo es que los transeúntes no encuentren ocupadas las aceras, que deb'n hallarse expeditas, y se vean obligados á caminar por lo ancho, ó sea por el empedrado, que sabemos no es en Córdoba apetecible que digamos. Algo puede hacerse para que unos y otros queden satisfechos, que no enunciamos por estar al alcance de todos, siempre que nos hagamos cargo de que ciertas comodidades son apetecidas por la generalidad.

D. E. P. — Ayer á las once de la mañana, después de sufrir resignadamente una enfermedad penosa, falleció en esta capital el señor don José García Gil, jefe de movimiento de la estación central de los ferrocarriles. Hoy á las seis de la tarde se verificarán los funerales en la iglesia parroquial de San Niguel. Acompañamos á la desconsolada familia del finado en la triste aflicción que esta sensible desgracia acaba de producirle.

Regreso. — Lo ha verificado ya de Granada á Córdoba, con su apreciable familia, nuestro querido amigo señor don Antonio Martínez Rojo, en cuya casa se suelen celebrar agradabilísimas reuniones de confianza, donde luce, con varias de sus amigas, sus aptitudes musicales, la bella sobrina de aquel señorita doña Carmen Vega.

Limosna. — Hoy se entregará en la calle de García Loversa, núm. 10, una abundante limosna de pan, que el señor don Antonio Velasco dedica en sufragio de su esposa doña Juana Peruci (que en paz descanse.)

Circular. — Por una reciente se dispone que las reclamaciones que los maestros y maestras se vean en la necesidad de entablar por atrasos en el pago de sus haberes, las presenten á los inspectores respectivos, y cuando estos se hallen girando visitas, á los secretarios de las juntas de instrucción. Estos á su vez, se enterarán el mismo día de la exactitud de la reclamación y la elevación á los gobernadores civiles, los cuales darán las órdenes que hayan acordado á los inspectores y estos á la dirección, para disponer inmediatamente la ejecución del pago de los atrasos y contribuir á extinguir los descubiertos.

Peral. — Anteayer conferenció con el señor Capitán general del departamento de Cadiz, el inventor del submarino. Dicha superior autoridad manifestó al señor Peral había acordado la comisión técnica dar por terminadas las experiencias en alta mar, restando solo algunas pruebas parciales y de pequeña importancia, que ya hemos indicado. Probablemente la comisión técnica se reunirá ayer, nombrándose ponente para redactar el informe. Anteayer se le telegrafió de Córdoba felicitándole.

Giro mútuo. — La Dirección general del Tesoro dispuso que el viernes cerraran las Administraciones subalternas de Hacienda las cuentas del Giro mútuo, quedando por lo tanto suspensa la expedición de libranzas de unas á otras dependencias hasta el martes próximo, que empieza el nuevo año económico, y se usarán las nuevamente remitidas á las mismas.

Jóven letrado. — Se halla en Córdoba nuestro estimado amigo señor don José Villalva Martos, de regreso de Madrid, después de practicar con muy buen éxito los segundos ejercicios de oposición á la judicatura, por lo que le felicitamos.

Junta administrativa. — Si para el 30 no se presenta en la Delegación de Hacienda Juan Rey Moyano, vecino de Sevilla, se declarará en rebeldía por dicha junta, en atención á no haberse presentado el 26 de Abril para tratar de una defraudación, que se dice cometida.

Hallazgo. En poder del contratista de la limpieza pública se halla un cuchillo con mango de plata encontrado en uno de los carros de la misma, pudiendo recojerlo la persona que justifique ser de su pertenencia en casa de dicho señor, calle Agustín Moreno 122.

Edicto. — Por uno del juzgado de la izquierda se llama al autor de la sustracción de una cartera con 16.300 reales en billetes del Banco, una cédula personal y varios apuntes, durante la corrida de toros del 25 de Mayo último.

Lo deseamos ver. — Dice un colega de Madrid que el señor Ortega Munnilla ha escrito el prólogo para unos breves poemas titulados "Ensayos de varios tomos," originales de nuestro ilustrado amigo señor Tejón y Rodríguez, cuyos poemas se asegura están muy bien versificados y contienen hermosos pensamientos y un gran caudal de erudición. El tomo vale mucho y se vende barato.

Lo celebramos. — Se encuentra más aliviado, por fortuna, en Sevilla, nuestro distinguido amigo el señor Conde de Casa Segovia, al que deseamos breve y completo restablecimiento.

Sean felices. — Anteayer se unieron con los santos é indisolubles lazos del matrimonio, en el palacio episcopal de Málaga, la bella señorita doña Mercedes Corró y el señor don Miguel Tejón y Marin, hermano de nuestro ilustrado y distinguido amigo don Juan, é hijo del laureado poeta don Juan Tejón y Rodríguez. Les deseamos una prolongada luna de miel.

Requisitorias. — Por el cuerpo de vigilancia se practican para averiguar el paradero de un jóven, vecino de Sevilla, que ha desaparecido de la casa paterna.

Adeudos. — Si para el 7 de Junio no han pagado sus descubiertos los rematantes de fincas del Estado, que vencieron el mes anterior, se acordará el apremio.

Confortable. — Parece que se va á instalar un restaurant en el departamento de baños de la margen izquierda del Guadalquivir.

Caballos. El día 28 se venden en subasta siete caballos en el cuartel del Depósito de Sementales de la Rambla. El más barato por 25 pesetas, y los dos más caros por 125 cada uno.

Circular. — Pueden recortar este suelto y tomarlo como targeta de felicitación, por el día de hoy, todas las Juanas, Juanitas y doñas Juanas, y aún los Juanes, y hasta los de las viñas.

Serenata. — En la noche de anteayer fué obsquiado en Cádiz con una serenata el señor Peral, la cual tuvo que suspenderse por encontrarse enferma la digna esposa de dicho marino.

Sucesos locales. — Partes de la guardia municipal. *Día 21.* — Denuncia de un individuo, que en la calle de la Moreña promovió un alboroto con mengua de la moral pública y de su cara esposa. — Otra referente á dos cocheros que entraron en sentido contrario á lo dispuesto en la calle de Jesús María. — Otra, de un cochero por llevar los caballos á un paso distinto del que está mandado, y como consecuencia de este abuso arrolló á una pobre muger, sorda, sin consecuencias por fortuna. — Antes de abandonar un vecino la casa que vivía en la calle del Cristo (San Lorenzo) puso como un trapo á la casera. — Y por último, otro vecino de la plaza de la Magdalena, dió de bofetadas á su esposa. — *Día 23.* — Un escándalo en la plaza Mayor, promovido por dos individuos. — Otro en el mismo sitio entre dos mujeres sin otras consecuencias que el natural ruido. — Y por último, un niño bien criado le rompió á otro la cabeza en la calle de las Costanillas: el argumento de fuerza fué una piedra que el niño lanzó al espacio.

Pensamiento. — El matrimonio es una plaza fuerte que se halla sitiada: los que están fuera desean entrar, y los que están dentro quisieran salir.

Sección minera. — Se ha declarado nulo el registro de doce pertenencias de la mina "Angustias," del término de Almodovar.

Cantar. No me importara morir — si supiera de tu boca — que irías frecuentemente — á llorar sobre mi losa.

Robo. Hace pocos días fué robada una mula castaña oscura, sin hierro, en el Puerto de las Carretas, término de Villaviciosa. Se han puesto requisitorias en su busca.

Detenido. La Guardia civil de Hinojosa detuvo el 19 á un individuo que en el cortijo del Espíritu Santo había hurtado unos cuarenta haces de cebada de los que se hallaban preparados para la trilla.

Padron. — El de cédulas personales está á la vista en Pozoblanco hasta mañana.

Repartimiento. — Hasta el día 27 se halla á la vista el de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería de Villafranca, y los de Conquista y Blazquez.

Reclamado. — El día 21 fué detenido en Dos Torres por la Guardia civil un individuo, natural de Oabra, reclamado por el juzgado de instrucción de Pozoblanco.

Derribo. — La prensa de Madrid se asocia á lo que ha dicho el DIARIO contra la idea de derribar el histórico castillo de Baena.

Bien. — En Jerez se cierran ya los domingos todas las tiendas de mercería, quincallas, telas y refinos.

La de aquí. — En Logroño se ha inaugurado una nueva fábrica de tabacos.

Prelado. — El señor Obispo de Canarias ha llegado estos días á Cádiz.

Madeja. — El periódico madrileño que publicó el telegrama en que Peral solicitaba el indulto de Higinia Balaguer, al ser declarado por otros apócrito, dice tiene en su poder aquellos en que el ilustre marino contesta á los de Higinia y su abogado dándole las gracias. ¿Se podrá saber la verdad?

En una tertulia. — ¿Qué es eso, señorita? veo que ha sustituido usted el color morado por el verde que usaba antes en las cintas del cuello y de la cintura. ¡Qué quiere usted! soy nerviosa y me dan miedo las cintas verdes.

La anemia es el enemigo capital de la juventud. La niña de pálidas mejillas, ojos tristes y labios descoloridos; el jóven delgado, shilado y displicente, son intimas de la anemia. Dadles el Jarabe de Hipofosfitos de Climent y vereis como la sangre se colorea, circula con más rapidez y el organismo adquiere inusitado vigor, nueva y potente energía.

Cuando toda esperanza parece haber abandonado el físico, le queda una que jamás lo engaña: El Pectoral de Anacahuita; y si á este maravilloso remedio se añade el Aceite de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp la esperanza se convierte en breve en la más alegre realidad.

Al por mayor señores Vicente Ferrer y C.ª, plaza Moncada Barcelona.

LA PERLA.

HELADOS PARA HOY.

Mantecado.
Fresa.
Crema vainilla.
Almendra.
Limón.

ACADEMIA POLITECNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Alta barométrica en milímetros.	753'2
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	33'7
Dirección del viento.	S.O.
Estado del cielo.	Despjd.
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	34'6
Id. mínima, id. id.	18'1
Agua de lluvia, en milímetros.	0'0

Córdoba 23 de Junio de 1890. — El Director, M. Sidro.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY. — La Natividad de San Juan Bautista. — Mañana: San Eloy, obispo, y San Guillermo, abad.

JUBILLO CIRCULAR. — Hoy, en la Iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazon de Jesús (Reparadoras), por la Comunidad. — Mañana, en la Parroquia de San Pedro, por don José Sanchez, en sufragio de su esposa.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez Francés.

Mañana á las diez se celebrará en la Iglesia Parroquial de la Ajerquia (San Francisco), una solemne función costada por el Ilustre Colegio de Plateros de esta ciudad, á su titular San Eloy, en la que predicará un Reverendo Padre Misionero del Sagrado Corazon de María: oficiará una lucida orquesta.

En la Parroquia de San Juan y Omnium Sanctorum se celebrará hoy á las diez una solemne fiesta á su titular, con asistencia de la Ilustre Comunidad de Sres. Curas, en la que predicará un R. P. del Inmaculado Corazon de María.

Quinto día de solemne novena que la venerable Hermandad de Nuestra Señora del Carmen, establecida en la iglesia de San Cayetano, consagra á su excelsa titular; empezará á las seis de la tarde, cantándose el Santo Rosario y Letanía de la Santísima Virgen, sermón á cargo de un R. P. del Inmaculado Corazon de María y novena, concluyendo con los gozos y Salve.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Sol, en la Catedral. Mañana, á Ntra. Sra. de la Encarnación, en su iglesia.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en la iglesia del convento de Santa Ana, aplicándola en sufragio por el alma del señor don Juan José Barrios (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

Sus hijos y demás familia ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios en sus oraciones.

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en la capilla de la Santísima Virgen

del Rosario de San Pablo, en el Hospital de los Dolores y en la Parroquia de San Juan (Trinidad), por el alma del Excmo. Sr. D. Pedro Losada y Gutierrez de los Rios, Oñde de Gavia, recibirán el estipendio de diez reales.

Sus hijos ruegan á sus parientes, amigos y personas piadosas lo encomienden á Dios y á la Santísima Virgen.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en la Parroquia de San Pedro y en la Capilla de San Acasio de la Santa Iglesia Catedral, aplicándola por el alma de la señora doña Eloisa Raon de Gadeo, recibirán el estipendio de doce reales.

Su viudo y familia ruegan á sus amigos la encomienden á Dios.

EL SEÑOR
DON JOSÉ GARCIA GIL
Inspector del Movimiento de los Ferrocarriles Andaluces
ha fallecido.

Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, sobrinos y demás parientes y amigos del finado

(Q. E. P. D.)
Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarlo á Dios Nuestro Señor, y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las seis de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Miguel, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el Cementerio.

LA SEÑORA
DOÑA LUISA HERRERO Y VENERO
DECÓRDOBA-BENAVENTE
ha fallecido á la una de la madrugada del día 23 de Junio, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

Su viudo don Rafael de Córdoba-Benavente; sus hijos políticos doña Araceli de Córdoba-Benavente y Vazquez y don Joaquín Ruiz y Martínez, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, Director espiritual y demás parientes y amigos de la finada

(Q. E. P. D.)
Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar en la parroquia de la Ajerquia (San Francisco) hoy, á las cinco y media de la tarde, por lo que les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 21 de Junio.

Consolidado interior, 77'25
Amortizable, 80'90
Billetes hipotecarios de Cuba, 107'60
Acciones del Banco, 414'00

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del "Diario de Córdoba," Telegramas de la Agencia Fabra Madrid 22 (7'30 t.)

Recibido el 23 á las 7 30 de la mañana.)

Las pruebas nocturnas verificadas anoche por el submarino Peral en agua de Cadiz, resultaron inmejorables, habiéndose acercado diez metros del crucero Colon sin que fuerza visto.

En el análisis verificado en las deyecciones de los epidemiados en la provincia de Valencia ha sido descubierto el bacillus virgula que produce el cólera morbo.

Se ha descubierto un caso fulminante en Albaida.

Madrid 23, (4'30 t.)
La comisión técnica ha informado al Consejo general de Sanidad del reino que la epidemia reinante en varios pueblos de la provincia de Valencia va disminuyendo.

Hay grande y general entusiasmo por el buen resultado que han ofrecido las pruebas del submarino Peral.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

Salud á todos sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica 42 años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos y flatos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 100.00 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Casleuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor Saenz de Tejada de Córdoba, etc.

El doctor Routh, médico jefe de Hospital Samaritano de mujeres y niños de Londres, dice: «Naturalmente rica de elementos indispensables á la sangre para desarrollar y fortalecer el cerebro, los nervios, la carne y los huesos, la Revalenta es el alimento por excelencia, que, solo, basta para asegurar la salud de los niños y de los adultos. Muchas mujeres y niños, desahuciados de atrofia y debilidad muy pronunciadas, han sido perfectamente curados con la Revalenta. Para los tísicos y niños éticos conviene mas que el aceite de hígado de bacalao»

Escribete el célebre profesor Dedé curado de dispepsia y de catarro de la vejiga, después de ocho años padecer estas enfermedades: «Si yo tuviese que elegir un remedio para una enfermedad cualquiera, ya sea del estómago, de los intestinos, de los nervios, del hígado, del pecho, del cerebro ó de la sangre, no vacilaría un instante en preferir á todas las drogas la Revalenta Arábica, seguro, como estoy, de sus resultados, que me atrevo á decir que son infalibles.»

Núm. 90.016.—El señor doctor Bencke, profesor de medicina en la Universidad de Marburgo (Alemania) escribe á la «Gaceta Clínica de Berlín» y «Ensayé la Revalenta Du Barry con un éxito verdaderamente maravilloso en un caso terrible de atrofia y vómito continuo que habia atacado á un niño de cuatro meses de edad, resistiendo á toda medicina. El vómito se acabó casi inmediatamente, y después de un uso exclusivo de esta harina durante seis semanas, el niño recobró la salud mas perfecta. Tuve un éxito semejante en todas mis experiencias sucesivas con esta harina, en la que hallo cuatro veces el nutrimento de la carne.»

8 de Abril de 1873. Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, economiza 50 veces su precio en medicinas, renovando las constituciones mas agotadas por la vejez, el trabajo ó cualesquiera excesos.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 reales. Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 3, rue Castiglione, Paris.—Depósito en Barcelona, Hijos de D. José Vidal y Ribas, y todos los buenos boticarios y ultramarinos del país.

Se ha extraviado y se desea saber el paradero de un mulo negro, de siete cuartas, domado y aparejado con jáquima, y cabestro roto, que entró por la puerta de Gallegos á las nueve y media de la mañana del día 19 del corriente. Su dueño vive en la calle de San Eulogio número 3. s4-3



Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate, que una á su delicado paladar la mas absoluta pureza, deben probarlos, en la seguridad que los encontrarán de su mas completo agrado.

Véndense en toda España á los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

Evítense las numerosas falsificaciones exigiendo siempre el nombre BENEDICTINOS, en las etiquetas.

De venta en Córdoba: señores don Antonio Carrasco, don Pedro Dorrnoro, señores Cruz hermanos (Fábrica y del Cristal), don Ezequiel Vazquez señores Tejada y Campos.

VENTA

Se hace de una magnífica cama de cajón para matrimonio, con chapa de caoba y en muy buen uso, la cual se dará en precio arreglado. Puede verse en la casa calleja de Alcántara número 8. s6-6

DENTICINA INFALIBLE.—Preguntada á millares de madres y os dirán que han curado á sus pequeños en la agonía, que los veían espirar, y los han salvado con estos polvos prodigiosos. No hay niño que muera de la dentición si los usa, por mal que se encuentre; hacen brotar la baba suprimida, cortan las diarreas que le aniquilan, les quitan las erupciones de la boca que los molestan, les arregla el estómago, los hace arrojar la fiebre, impide los ataques de alferfeca, y por fin atiende á todos los accidentes que ocurren en la dentición penosa y difícil, brota de fuertes dentaduras. Caja para seis días cuesta 12 reales, y se remite por 2 reales más. Madrid, calle Sacramento, 2, botica de Fernandez Izquierdo, y al por mayor, plaza de la Villa 4, laboratorio de F. Izquierdo, Madrid; en todas las boticas y droguerías de Sevilla, Córdoba y de toda Andalucía, y particularmente en esta capital, en las principales farmacias y droguerías. ASIGURARSE DE QUE SEAN LEGÍTIMAS DE FERNANDEZ, PUES HAY QUIEN LAS Imita.

HARINA lacteada H. NESTLE

INVENTOR Y FABRICANTE

Vevey (Suiza)

proveedor de la Real Casa. 32 premios, de los cuales 12 Diplomas de honor y 14 Medallas de oro. 20 años de éxito. Numerosos certificados de las primeras autoridades medicinales de ambos mundos.



(Marca de garantía)

La casa Nestlé ha obtenido en la Exposición de Paris de 1889 las mas altas recompensas, un Gran Premio y una Medalla de Oro.

Alimento completo para los niños de corta edad.

Suple la insuficiencia de la leche materna, facilita el destete, y es de digestión fácil y entera.

Se usa muy ventajosamente en los «adultos», así como alimento en las personas de «estómago delicado».

Se vende en todas las principales farmacias, droguerías y establecimientos de comestibles, géneros ultramarinos ó coloniales.

Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada lata la firma del inventor: HENRI NESTLÉ.—VEVEY (SUIZA).

Para pedidos, dirigirse al Sr. D. Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único Agente en toda España.

La Previsión Española

Compañía de seguros contra incendios á prima fija

Capital social 2.000.000 de pesetas

Dirección general, en Sevilla, calle Orfila núm. 9.

Creada en 1884 esta Compañía para las provincias andaluzas, extendiéndose hoy sus seguros á las de Extremadura y otras, efecto de un creciente crédito adquirido por el cumplimiento de sus deberes con los asegurados que han sufrido siniestros, é indemnizado con prontitud y justicia, habiendo satisfecho en su corta existencia la suma de rs. ms. 1.428.603'83 á sus asegurados por siniestros habidos.

El creciente desarrollo que ha experimentado en los últimos años prueba la moralidad de su administración y la exactitud y equidad con que cumple todas sus obligaciones, demostrando su constante progreso sus balances anuales y el número y valor de los siniestros que tiene satisfechos.

Esta Compañía asegura contra incendios toda clase de fincas urbanas, establecimientos, fábricas, mercaderías y cuantos objetos puedan ser destruidos ó deteriorados por el fuego.

En la sección rústica asegura las cosechas, paja, frutos, arbolado, pinares, alcornoques, material agrícola en los caseríos de teja, éstos, y de chimenea, á una prima tan módica como ninguna otra Compañía los asegura.»

Además de lo módico de sus primas, para el pago de ellas dá espera á los asegurados que lo deseen, por un plazo prudencial, y sin recargo de ninguna clase.

La Subdirección en Córdoba, á cargo de don Rafael Cabanás y Blanco, labrador y propietario, está establecida en la casa número 2 calle de Medina y Corella, donde se facilitan cuantos datos y antecedentes deseen los señores asegurados.

L'UNION

Compañía Francesa de Seguros

CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

ESTABLECIDA EN PARIS, 15, RUE DE LA BANQUE

Capital, Reservas y Primas á cobrar

72 millones 646 mil pesetas

Capital social. 10.000.000

Reservas. 5.845.000

Primas en Cartera. 56.801.000

61 años de existencia.

Esta Compañía, reconocida por Real orden, y cuyas operaciones en España están sujetas á las mismas prescripciones y jurisdicción que las Compañías Españolas, ha satisfecho por siniestros desde su fundación la enorme suma de 146 millones de pesetas.

SUCURSAL ESPAÑOLA.

Barcelona: Paseo de Colón y calle de la Merced, 20, 22 y 24.

Dirección particular en Madrid, Cármen, 10.

Subdirectores en todas las provincias.

Subdirector de la provincia de Córdoba, Sr. D. Antonio Ramos, Aladros número 10.

LA BOMBA

RESTAURANT DE AREVALO

PLATA 8.—TELÉFONO 77

En este acreditado establecimiento hay servicio á todas las horas del día ó la noche, de los artículos de consumo que desee el público, sirviendo de garantía la calidad y esmero del servicio.

Se sirven comidas por abonos á tres y dos pesetas.

PESCADOS

Se reciben todos los días por los trenes correos y mixtos toda clase de pescados, preparados con nieve y en buenas condiciones para el consumo.

La venta se hace en crudo ó frito, como el público lo desee.

PLATA 8

Gran realización de calzados

EN LA FÁBRICA DE

FRANCISCO ROMERO

19 LETRADOS 19

Por traslado de local, se hace de todas las existencias que hay en referido establecimiento, siendo para el público una verdadera ocasión de poder comprar por muy bajos precios calzados que han sido fabricados para precios mas elevados. Para comodidad del público las ventas serán á precios fijos y en el contado.

Dicho establecimiento se traslada á la misma calle número 15.

EL VIGOR DEL CABELLO

del Dr. AYER

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA



NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello cano su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el

DR. J. C. AYER Y CA., LOWELL, MASS., E.U.A. Agentes generales para España, VILANOVA HERMANOS Y C.ª, Barcelona. Deventa en la droguería de D. Antonio Carrasco y en todas las Farmacias.

SALUD PARA TODOS

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

PURIFICAN LA SANGRE, CORRIJEN TODOS LOS DESÓRDENES DEL ESTÓMAGO Y DE LOS INTESTINOS

Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños, así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso con la gota y el reumatismo

Y POR TODAS LAS ENFERMEDADES DEL PECHO, NO SE RECONOCE OTRO IGUAL

POR LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES Hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas, no tiene semejante, y por los miembros contraídos, junturas rígidas, obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, NEW OXFORD STREET, ANTES 533, OXFORD STREET, LONDRES.

Y se venden á ls., 1/2d., 2s., 3d., 4s., 6d., 1s. 2s., y 3s. el Bote ó la Caja, se hallan en todas las farmacias del Universo.

Ruega á los compradores examinen los rótulos de cada Caja y Bote, si no lleva en la dirección 533, Oxford St. Londres, son falsificaciones.

PILDORAS DE BLANCO

Yoduro de Hierro Inalterable

NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de París, Francia, por el Formulario oficial francés y autorizado por el Consejo médico de San Petersburgo.

Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y humor fros, etc.), afecciones contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (No estancada), la Amenorrea (menstruación ausente ó difícil), la Tisis, la Sífilis constitucional, etc.

En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico que no solo es eficaz para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas.

N. B.—El yoduro de hierro impuro ó alterado es un medicamento inútil é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blanco, exálmese nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes.

Farmacéutico de París, calle Bonaparte, 40. DESCONFÍESE DE LAS FALSIFICACIONES.

de ANACAHUITA

Remedio Vegetal de la Naturaleza para aliviar y curación segura de toda enfermedad del Pecho y los Pulmones.

Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Taller de construcción de maceteros y jardineras de Diego Garcia, Osario número 28, Córdoba.

En este taller encontrará el público maceteros para 1, 3, 4, 5, 7, 9 y 12 macetas, veladores rústicos, adornos para sobrecuadras y mesas, nuevos y variados dibujos en toda clase de adornos, centros para salas de recibir, maceteros de canastilla tejidos con cogonales y argollas de todos colores. Gran surtido en macetas de todas clases. Se echan asientos de rejilla.

Arriéndanse los pastos y rastrojos de la dehesa de los Pueros, término de Espiel, situada en el kilómetro 4 de la carretera de Córdoba á Almadén. Para tratar, con su dueño, en la misma finca.

Arriéndanse desde el día dos graneros en la calle de Agustín Moreno número 140 duplicado. Para tratar, en el mismo.

Desde San Miguel del corriente se arrienda el cortijo nombrado Camarero Alto, situado en la campiña término de esta ciudad, con 144 fanegas de tercio. Para tratar, con don Antonio Cabrera, Paciencia número 2.ª a dicio.

Graneros.—Se arriendan dos de fanegas de cabida, en buenas condiciones. En el almacén de maderas Camp de la Verdad número 16, pueden verse y tratarse.

El señor relativo á ra, y los constar su la votación.

Sin deb adicional arriendo del señor rios de A señor Sen Dióse le 2.ª a dicio, autori zaciones en el pres visión ara Comenz que el art ción prese da por el puede acep lización.

La rev tido en q satisface naciones s ria en sent Espero.

El taller de sastré de Manuel Flores, establecido en la calle de Letrados, enfrente al Timbre, se ha trasladado a la casa número 21 de la misma calle, inmediata á la plaza de la Compañía.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

Se venden los enséres de una taberna en la calle del Gran Capitán número 2. En la misma darán razón.

VINO DE VIAL. Tónico Analítico Reconstituyente. El Tónico mas energico para Convalecientes, Ancianos, Señoras, Niños raquíticos é débiles y todas las personas delicadas. El VINO de VIAL es la reunión de los medicamentos los mas activos para combatir: la Anemia, Clorosis, Dispepsia, Gastritis, Edad crítica, Debilidad, Convalecencia, & en una palabra, todos estos estados de languidez, enflaquecimiento extenuación nerviosa en los cuales los temperamentos de nuestros días se hallan predisuestos. LYON - Farmacia J. VIAL, rue de Bourbon, 14 - LYON

NO MAS VELLO. Los polvos cosméticos de Franch quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo; matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo para siempre. Véndese en todas las farmacias, droguerías y perfumerías, y en Barcelona, señores Borrrell hermanos, Asalto número 52, quienes lo remiten por correo, certificado por 3'50 pesetas.

Jarabe de quina ferruginoso DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro; es decir de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó palidez, en las escrófulas, en las debilidades producidas por las hemorragias, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de facultad de medicina, y de la que han obtenido siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo. Precio: 40 reales frasco.—Depósito en Córdoba, en las farmacias de los señores don Joaquín Fuentes, calle del Paraíso; Dr. Marín, Tendillas don Enrique Villegas, Almagra; don Francisco Avilés, Luján, y en las droguerías de don Antonio Carrasco, de los señores Marquez y Urbano y de D. A. Gimenez Barea, Librería 26.

La sesión media. El señor de la junta de la construcción de gobierno q del domingo contribuya a inobservancia. El ministro nozco que n tiene prescri no puede in un decreto toridades q precepto. Presupue El señor consume el surando los cio de Oorr es urgente. Le contes la comisión: da aprobac ción. Sin dis mento. El señor artículo 1.º y se levant cuarto. La sesión media. El señor presentado en el colegio moro, y p precaución. Se aprue yectos de f Reúñese pues de no entender e ras, se re presidente ras á discus El señor discurso e sección oct y le contes El señor pugna la s mismo ind Apréhe á la colon en la discus sos. El señor la totalida Le cont ta la sesión. La sesión veinte. El señor relativa á ra, y los constar su la votación. Sin deb adicional arriendo del señor rios de A señor Sen Dióse le 2.ª a dicio, autori zaciones en el pres visión ara Comenz que el art ción prese da por el puede acep lización. La rev tido en q satisface naciones s ria en sent Espero.